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    本日の卓話 

「地域に根ざす 劇団わらび座の今」 

劇団わらび座 全国公演部部長  

菊池 冴 様 
（篠塚香苗会員 ご紹介） 

 

第 1371 回 例会 

              —前回の卓話— 

     「〜名誉碁聖の美学〜大竹英雄」 

   公益財団法人 日本棋院 顧問／名誉碁聖 

       大竹 英雄 氏 

                （澤渡紀子会員ご紹介） 

       

昭和17年5月12日生。福岡県北九州市出身。昭和26年に

木谷資九段に入門。昭和31年入段、32年二段、33年三

段、34年四段、36年五段、38年六段、40年七段、42年

八段、45年九段。平成14年、60歳となり名誉碁聖を名

乗る。平成20年12月～平成24年6月 日本棋院理事長、

平成24年6月より 日本棋院日本棋院顧問、日本棋院東

京本院所属。 

 

 師である木谷先生より私が入門当時(13 歳頃)に教

えて頂いたことは、出会った相手に敬意をもって関わ

ることの大切さであり、それが人生です。私は木谷先

生ご夫妻に本当にお世話になりました。先生は弟子を

何人育てたか分かりません。この様な方は世界にいま

せん。先生は言葉で何かを伝えることは殆どありませ

ん。背中で教えているのです。先生は碁盤の前に座る

と無になり碁盤に集中します。 

 私は囲碁を通じて沢山の方と出会い、多くのことを

学びました。学校にはあまり行くことはありませんで

したが、日々思うことは、子供の頃に沢山の涙を流す

ことの大切さです。また、掃除することで心が整理さ

れることもあり、学校で掃除をすることのよさを訴え

ております。 

 囲碁をやることで自分自身の健康診断が出来ます

し、人が一日に数分でも”無“になることが大切であ

り、囲碁を是非ともやって欲しいです。囲碁を通して

世界平和を願っております。 

■第 1370回(8月 19日)例会報告      

1.点鐘  2.ロータリーソング「われらの生業」、 

3.本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～10番」 

4.会長報告 5.委員会報告 6.卓話  7.点鐘 

  

■出席報告       ゲスト 3名 

8月 19日 出席者 33名 ビジター2名 出席率 66％ 

8月 5日  出席者 38名  メーキャップ 5名 計 43 

会員数 54名  出席対象者 49名    修正出席率 88％ 

 

■ビジター（敬称略） 

中野 正徳（神戸） 上滝 博正（東京） 

桐野 昌三（澤渡会員ゲスト） 

澤渡 美枝（澤渡会員のご母堂）  

等々力利子（澤渡会員の叔母上） 
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坂本正彦  先々週の講演にありました「四端会」の 

      旅、9/11～9/13 与那国島、波留間に行き 

      ます。ご希望の方は坂本まで 

松井秀文  先週１３日、徳島で１６回目の阿波おど 

      りを踊ってきました。ゴールドリボン連 

      も５回目でした。 

相田慶浩  誕生日のお米ありがとうございました。 

鞍掛三津雄 誕生日にお米をありがとうございまし 

      た。 

海瀬亀太郎 妻への誕生日祝い有難うございました。 

 

       

 

 
    「仏・ルーアン広場」画・長野 洋 会員 

 

 

 

 



 

 

                                        

    
 

 

 

                                        

 

                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 

 

 

 

                                      

 

○会長報告（会長） 

梅雨明け７月は酷暑日がいつまで続くのだろう

か？心配していましたが、立秋を迎えた頃から幾分気

温は下がったと思われます。そしてその日(8/7)に蟋

蟀の初啼きを聞きました。今年は季節の移りが早いの

だろうか普段はお盆、夜の秋風を感ずる頃が多いよう

に思います。暑い時は夜まで蝉の声、今は暮れと共に

虫の声、すっかり秋の気配です。 

気候変動の所為でしょうか、東京でも熊蝉が啼いて

います。２年ほど前にミンミン蝉の啼き声の中に居な

い筈の蝉の声を聴いて驚きました。熊蝉が関西方面か

ら越境して来たようです。以前に関西土竜は箱根を超

えられるか？なんて話題になっていましたが、今はす

っかり消えています。如何なっているのでしょうか。

蝉は完全に超えて北上中、果たしてミンミン蝉が駆逐

されて生態系が変わるのだろうか興味は尽きません。 

本日の卓話「名誉棋聖 大竹英雄氏」を聴いて大い

に感じ入る事がありました。何せ「柏鵬時代」になぞ

らえて「竹林（チクリン）時代」をつくった時の人な

のです。幼くして木谷門下生となり家族の一員として

大家族共同生活の中での仕来り、奥様でお母さんの愛

情、絆を受けて成長して多くのタイトルを取られまし

た。如何もこの奥様が半端な人ではなく地獄谷温泉生

まれの肝っ玉奥さんだったようで、大いに人間形成に

影響を与えられたようでした。囲碁との出会い、その

魅力を語って頂き、その中で先を見越しての取捨選択

その時の決断力は人生に大いに役立ち、多くの友人を

得るでしょう。私もやってみようか・・・学ぶに遅い

と言うものはないのですから。 

 

〇委員会報告 

親睦委員会（坂本委員長） 

今月 29日(金)、30日(土)の 1泊 2日で柿崎視察を 

予定しております。初日は直江津集合後、中部電力 

上越火力発電所を視察、米山名水農醸プロジェクト 

棚田を視察します。ご参加をお願いします。 

 

〇その他報告 

地区インターンシップ委員会(冨岡委員) 

本日ポストに今年度 12月開催予定の都立芝商業高 

等学校のインターンシップ事業、受入れ企業の案内 

を配布致しましたので、会員企業の皆様には何卒ご 

理解ご協力をお願い致します。 

 

 

 

        【次回例会予定】 

日時：９月２日（火）１２時３０分〜 

会場：第一ホテル東京４F 「プリマベーラ」 

 

次回９月２日（火）は、 

        クラブ協議会 

（小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事ご出席） 

 

 

本日の歌   

「鉄道唱歌～東海道編～ 11 番」 
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          ・・・編集後記・・・ 

 新年度がスタートして、早くも２ヶ月が経過しようと

しております。今年度の会報委員会は、垂澤幹事に

副委員長としてサポート頂きながら、上田さん、石坂

さん、丸山さん、高橋さんのチームで取り組んでま

いります。 

 仕事の合間での作業は、チームの皆様に大変な

ご苦労をお掛けしておりますが、当クラブの皆様に

適時情報の発信と同時に、クラブの歴史を積重ねて

いく大事な作業を担っております。チームがひとつに

なって、より良い情報を皆様にお届けできるように頑

張ります。        

           （会報委員会 委員長 冨岡洋一） 


